

LA MISERIA DE LA POLITICA

La protesta

publicación anarquista

Nº 8050 - Año LXI - 2ª QUINCENA DE NOVIEMBRE DE 1958 PRECIO \$ 1.50

PICNIC DE
"LA PROTESTA"
el 7 de diciembre
en el Recreo
LAS DELICIAS
Olivos

Corrientes y Barrión de
Cruz, altura Av. Libertador
al 2400, a 1 cuadra de la
Est. Olivos, F.C. Mitre. Co-
lectivos: 229, 266, 66 colo-
rado).

ENTRADA \$ 5.00

Los recientes acontecimientos políticos, cuyos antecedentes y pormenores, no obstante las tan cacareadas "fuentes de información", no trascendieron al gran público, revelan, además de la manifiesta podredumbre en que se mueve la política del país, la indiferencia del pueblo ante el proceso, pues, si bien este ha llamado la atención y fue objeto de comentarios, críticas y plañideras lamentaciones por parte de este, todo ello no va más allá del simple comentario intrascendente y siempre negativo en el terreno práctico, ya que no promueve ninguna corriente de resistencia a la consumación de los hechos, que se van desenvolviendo, sin tener en cuenta la voluntad popular, obedeciendo tan solo a bastardos intereses de partido, y pequeñas conveniencias políticas, tal como está sucediendo con los bochornosos sucesos de actualidad, en los que todos los partidos, aunque por diferentes caminos, pretenden abrirse paso en la emmarañada senda del poder.

Este es, en efecto, el espectáculo degradante que presenta la política argentina, en las turbias combinaciones que hicieron crisis en los hechos del dominio público, sobre los cuales podrían urdirse un sinnúmero de conjeturas sin alejarse mucho de la realidad dado el giro que fueron tomando los hechos, en su rápido desenvolviemiento.

La crisis de la cual parece haber salido más o menos airoso el actual gobierno, no obstante el desgarramiento producido en las más altas magistraturas de la nación, que, según se dice, no tiene antecedentes en la vida institucional, no escapa a las posibilidades lógicas y naturales de la política y sus derivados, fuente inagotable de ambiciones inconcientas, algunas veces desmesuradas, campo abierto a las incursiones de todos los loreros que buscan en ella un punto de apoyo a sus bellos propósitos de predominio.

El poder es la fulgurante estrella que encandila a todos los aspirantes. Es la meta final. Todos los sacrificios son pocos para llegar a él. Su fuerza de atracción perturba a los fieles y acrecienta la codicia de los aventureros. De ahí que, una vez llegados a la cumbre, la preocupación primordial y constante es no perderlo, mantenerlo prendido a él, contra viento y marea, como naufrago a la tabla de salvación. De la misma manera que todos los recursos son buenos para quienes se encuentran en el llano sin haber podido

escalar posiciones. Su carrea opostora los coloca en posición favorable para la crítica al gobierno. Pueden permitirse el lujo, siempre con posibilidades de éxito, de criticar su política. Argumentos hay siempre, sobran y responden habitualmente a la verdad. La crítica es certera y hace blanco, aún cuando estando ellos en el gobierno, como se ha comprobado mil veces, harían exactamente lo mismo, ya que, en la posición del gobernante, no existe otro camino. Esto es lo que no se dice cuando se está en la oposición. Aquí la situación es más cómoda y permite adoptar posturas "revolucionarias".

Esto es, por otra parte, lo que hicieron los actuales gobernantes, hace muy pocos meses, cuando aún no habían llegado al poder. Aún retumban en nuestros oídos sus encendidas discursos, insuflados de patriotismo, de independencia económica, de libertad y toda la gama de palabras grandilocuentes con que adornaban su oratoria. Muy pocos meses fueron necesarios para demostrar la inconsistencia de todo ese hueco palabrerío, incluso podría afirmarse que pocos gobernantes cambian con tanta rapidez la mochila de palabras. En todos los términos se "realiza" exactamente al contrario de lo prometido, brindando de esta manera cómodos argumentos a la oposición, que pugna a su vez por otros caminos, creando al gobierno toda clase de obstáculos y una difícil situación, frente a la cual las fuerzas armadas, aleccionadas por los éxitos de otras oportunidades, avidas a su vez de poder, no permanecen indiferentes. No hay que descartar que nos ofrezcan una nueva sorpresa, no del todo grata por cierto, con las consecuencias que son previsibles.

A lo largo de todo el desarrollo de los bochornosos sucesos, resulta difícil suponer que las fuerzas armadas, que tan destacado papel jugaron en el escenario político-social en los últimos tiempos, hayan permanecido alejadas de las oscuras maniobras y extrañas combinaciones que hemos presenciado, sin mayor extralimitación por otra parte, ya que es en política donde reza con todo vigor aquello de que "el fin justifica los medios".

Por lo demás, nadie ignora que el partido gobernante, que ahora pretende inculpar a peronistas y comunistas del actual sentido de cosas, debe precisamente a éstos en gran parte su triunfo electoral, y deja así de lado los compromi-

Otra vez en Estado de Sitio

Evidentemente, la diferencia fundamental entre el gobierno de derecho, el gobierno "de facto", y la dictadura depuesta, en lo que a estado de sitio se refiere, es la siguiente:

En la "dictadura depuesta", el E. de S. crecía por generación espontánea. Nadie sabía como venía, pero estaba siempre.

En el gobierno de facto, lo decretaba el Presidente, previo acuerdo de la Junta Militar, en Acuerdo General de Ministros.

En el Estado de Derecho, previo encarecimiento de presuntos revoltosos, se envía un mensaje al Congreso, declarando que la huelga en Mendoza, por ejemplo, no es una huelga, sino una insurrección se dan las órdenes pertinentes en el bloque de diputados oficialistas, y se deja hablar a la minoría previamente a la votación.

Ustedes dirán que hay una gran diferencia. Los militares no tuvieron en este caso nada que ver. Tanto no tuvieron que ver, que ni siquiera les pareció necesario hacerse presentes en la Reunión de gabinete que decidió la actitud. Como quién da una orden, y se va tranquilo, porque sabe que el otro no va a pensar en discurrir.

Subordinación y Valor. Pero bastante más de lo primero que de lo segundo.

Ustedes, que abiertamente o tícidamente lo llegan a ellos. En cuanto a esos últimos, no les queda otro recurso que reconocer que han perdido la partida en este juego, en el que cada cual jugaba con naipes liberados, con el preconcebido propósito de saar ventajitas y burras a los demás.

Se Acentúa

La Censura

Después de una anunciada entrevista, realizada en el Ministerio del Interior, resultó suprimir todas las aboliciones de tipo político en radio y televisión. La medida pretendió atemperarse al día siguiente con la promesa de reparar el mayor número de horas entre los partidos políticos.

Ya hemos denunciado en otras oportunidades la peligrosa significación de este tipo de medidas restrictivas de los derechos elementales. Son siempre el comienzo de avanzas más graves, y el anuncio de restricciones que van en aumento en la medida en que la reacción popular lo permite.

El estado de sitio lo justifica todo, y ya tenemos el anuncio de que éste se prorrogará sin término para permitir posibles alteraciones del orden. De ahí a una dictadura el camino se hace muy corto. Está en manos de todos impedir que esa situación se agrave.

requisita en tribus, cabilas y sefitras. El cheik, el jefe de cada al cultivador, para que pague con puntualidad, pena de embargo, el acbur (contribución por cereales), el kamun (gabala sobre olivos y palmar), el zekat (arbitrio sobre ovejas y columbario); y que ni una rata se fuere al monte para eludir la conscripción. Reza una dolencia del país: "Cada pueblo tiene su Júpiter, que lo hunde a rayos; nosotros tenemos a Alá. Nefta y hasta Gabés; y acorralados a tiros como alimañas y fieras salvajes en los barrancos y desfiladeros del Atlas; o empujados hacia el arenal, la errabunda gitaneril y la vida camellera y de beduinos del desierto.

Los que por su edad y la prole numerosa no estaban ya para estos trotes, hubieron de curvar la cerviz al yugo. Aceptaron la servil condición de khameses o mojamés; de arrendatarios de sus propias fincas al 50, o sea, que las habían de trabajar por la 5ª parte de la cosecha, de la que en realidad no se les entregaba ni el vigésimo. Y todavía habían de pagar la media (impuesto de capitación) y tasas a gallos sobre cabalaje, cheptel ganadero, caminos, pozos, acequias; y el agua que bebían y el aire que respiraban. Total: que quedaban atados de pies y manos en las grapas de la usura israelita, tirados como escorias en el gurbi (jacal) sobre un petate o estera o un canizo; sin otro mobiliario que 2 escudillas y una alcastraza barrera; ni otra familia y media docena de churumbales palúdicos, tifoides, colerosos, sin fuerzas ni para llorar, parecidos a fetos de los que se conserva en alcohol en el bocal de las farmacias. La madre acuna entre las estacas de sus piernas al más renacuajo, cantándole: "Cierra los ojos, jeme de alambre; que mientras duermes, no muerdes el hambre". Toda esta desolación la asisten spahis (caballería oscura); gendarmes genizaros; rifles de vigili, oculto tras los sedas, y que le atizan un balazo, que le saca por la boca las tripas a quien se atreve a tocar una pañocho o un lirón de yerba para los conejos. El aparato administrativo entero se mantiene con los rodajes engrasados para la presión y la extorsión del autóctono, y la exacción y la

Se trata de una clásica maniobra del Trust del cemento, complicada últimamente con una huelga de transportistas.

Como se ve, nada excepcional. Al contrario, es el pan nuestro de cada día desde hace lustros. La falta de cualquier artículo no es la excepción sino la norma entre nosotros.

Lo que sí llama un tanto la atención es que el periodismo diario, haciendo gala de una extraña unanimidad, no diga una palabra, ni como información siquiera.

A esto lo debe llamar la S. I.P., el pleno ejercicio de la Libertad de Prensa.

El Problema del Petróleo UNA DISYUNTIVA DE HIERRO

El control mundial del petróleo, desde hace ya muchas décadas, es uno de los factores de mayor peso en la política internacional de predominio. Consecuentemente, dentro del ámbito de cada país sometido a la presión imperialista, es uno de los elementos de inestabilidad política más notorios. La Argentina no ha escapado a esa regla, y todo el proceso sufrido a partir del año 30 tiene, mezclado entre otros, un marcado olor a petróleo, desde la misma revolución del 30, hasta el triunfo electoral de la gración nacional, y el rompimiento de sus cuadros en el primer semestre de gobierno.

Para a cualquier observador objetivo de la realidad nacional, resulta sumamente sugestivo, el hecho de que todos los gobiernos, en uno u otro momento de su gestión, se hayan inclinado a la formalización de algún tipo de compromiso con los trust petroleros internacionales, en flagrante contradicción con las "predicas" nacionalista y antiimperialista de que hacen gala verbal casi todos los partidos políticos situados eventualmente en la oposición.

Esa contradicción pone en evidencia la característica más importante del problema del desarrollo energético, del cual el petróleo es su aspecto más saliente y aparente, en el estado actual del desarrollo de la economía argentina. No se trata como con un criterio simplista y demagógico, se pretende hacer creer, de un vulgar incumplimiento de las promesas preelectorales, como a todos los partidos que llegan a encaramarse al poder, sino de un fenómeno inherente a la propia organización estatista y capitalista de la economía en

los países económicamente desarrollados.

LA FALTA DE CAPITAL

Uno de los elementos que definen en la actual etapa de la economía, a los países llamados subdesarrollados, es su pequeño coeficiente de capitalización. Es decir, que se consume la casi totalidad de su producción, y en determinados casos, inclusive, se consume más de lo que se produce, como consecuencia de lo cual hay un déficit en la reposición de lo que podríamos considerar el "capital nacional", caminos, equipos, instalaciones industriales de todo tipo, valores de cambio, divisas, oro, etc., cuyo aventamiento o gasto no es compensado por una racional renovación.

Las causas de este hecho son de diverso tipo, y, a simple título aclaratorio, vale la pena destacar, en el caso de la Argentina, una técnica primitiva, un desproporcionado crecimiento de los gastos del Estado, improductivos en su mayor parte, la proliferación de la burocracia privada, estatal y semiestatal, la dilapidación de bienes en obras santuarías y gastos superfluos de toda especie, la evidente falta de capacidad e interés técnico organizativo de la industria, la generalizada irresponsabilidad en el trabajo, etc. Todos estos factores, y otros, en proporciones diversas, coadyuvan en el proceso general de descapitalización del país, o de estancamiento en el mejor de los casos.

Ahora bien, para el desarrollo de nuevas fuentes de producción, especialmente en el campo de la energía, transportes, etc., en el actual estado de la tecnología, se hace necesaria la inversión de enormes capitales, en forma de equipos, máquinas e instalaciones de diversos tipos, capitales que si no se han acumulado por el ahorro en el conjunto de la economía nacional, deben ser provistos por fuentes exteriores, ya sea en forma de inversiones de capital directamente, o de venta de elementos con créditos a largos plazos, de tal modo que el rendimiento de las nuevas industrias haga factible su pago.

Tales son las posibilidades que se abren, si se trata de encarar de alguna manera un desarrollo ascendente de la potencialidad económica de una comunidad humana cualquiera: situación en la que se encuentra inevitablemente nuestro país, dado el largo período de estancamiento precedente: 1) La acumulación de nuevos capitales por el ahorro nacional; 2) La inversión de capitales acumulados en otros países, o 3) La obtención de créditos exteriores.

DE DONDE SALE EL "AHORRO NACIONAL"

La primera de las alternativas consta de dos términos, ya que el ahorro proviene de una mayor producción y (o) un menor consumo. Ahora bien, una mayor producción, dejando de lado las posibilidades de un reequilibrio industrial que depende de la previa inversión de nuevos capitales, significa, o un mayor esfuerzo de quienes realizan actividades productivas, o un mejor aprovechamiento, por la organización industrial, de la actual potencialidad, (posibilidad ésta muy limitada en sus alcances), o la

(Sigue pág. 2)

ANGEL SAMBLANCAT - Especial para La Protesta

ZARPAS FUERA DE TUNEZ

Cuando los paracaidistas y degollistas del Maser de la República (1981, bajo el ministro Julio Ferry), clavaron la garra a Tunez, se repartieron la presa, como los cazadores las tajadas de un venado o de una cabra montés al cobro en un halali cinegético. La Sociedad Marsellesa de banca y la bolsa, o la vida, se alzo con la parte del león, en el descuartizamiento dela res; quedándose por nada o poco menos, el impensado latifundio de Enfidá, de 120.000 hectáreas, un verdadero Estado. A otras bandas del regimiento de afanadores prediarios (praedium, praed, presa), adjudicáronseles por el mismo precio vil la chacra de Bow-Rhebia (1.000 hectáreas), la de Créville (1.000 idy) y la de Rhedir-Soltane (3.000). Ranchos y haciendas deamplitud y superficie similares, fueron aventados a volar, para quienes en el bulear los atrapan al aire, como moscas el carlano en duermieveva. Así el senador y ex ministro de Comunicaciones Mougout, agarró una trancha territorial de unas 12.000 hectáreas. La familia del historiador reacionario Hipólito Taine le hincó el molar a un dominio agrario de 4.000 hectáreas. El director del sexudo, más que sesudo, diario "Le Temps", y su socio Bourde, tituláronse como suyo, otro coto lebrero de 10.000 hectáreas. Politicastros, senadores, diputados y antiguos ministros, acudieron a la merienda de negros, con un juego de unas de a modo, Boucher arrebasó o arrebató 2.000 hectáreas; Cochevry: 10.000; Hanoteaux: 2.000; Krantz: 5.000; Chamis: 3.000; Pédubión: 10.000; Chailly-Bert: 30.000; Chautemps: 4.000; y una jauría de cachorros menores se regaló con bocados muy sabrosos de un millar o millar y medio de hectáreas. El total despojo de la infortunada nación completóse con la venta, que para disimular hizo el Estado de parcelas eriazas y pedregalizas, que finisó aduñir al precio de franco la hectárea, y que enagónó a mil tres a pequeños agricultores de la metrópoli, los cuales entraron en aquellos calvijares sus ahorros, para tener que volverse a sus casas plumados como gallinas, sin más puesta que la de la propia cola, para cenar con la marmalla. Falta añadir

que el Empire hizo un negocio de "tabla de miles de millones, con los ricos yacimientos de fosfatos de Gafsa, que obtuvo despojeando de sus fuertes y pequeñas al mesquin (fehah indígena), pagándoseles a 4 ochavos como tierras de mano muerta o bien de colectividad, siempre a merced de caiques y otros bandoleros. Los campiranos que resistieron a la invasión, fueron barridos por la metralla desde Bizerta hasta Nefta y hasta Gabés; y acorralados a tiros como alimañas y fieras salvajes en los barrancos y desfiladeros del Atlas; o empujados hacia el arenal, la errabunda gitaneril y la vida camellera y de beduinos del desierto.

Los que por su edad y la prole numerosa no estaban ya para estos trotes, hubieron de curvar la cerviz al yugo. Aceptaron la servil condición de khameses o mojamés; de arrendatarios de sus propias fincas al 50, o sea, que las habían de trabajar por la 5ª parte de la cosecha, de la que en realidad no se les entregaba ni el vigésimo. Y todavía habían de pagar la media (impuesto de capitación) y tasas a gallos sobre cabalaje, cheptel ganadero, caminos, pozos, acequias; y el agua que bebían y el aire que respiraban. Total: que quedaban atados de pies y manos en las grapas de la usura israelita, tirados como escorias en el gurbi (jacal) sobre un petate o estera o un canizo; sin otro mobiliario que 2 escudillas y una alcastraza barrera; ni otra familia y media docena de churumbales palúdicos, tifoides, colerosos, sin fuerzas ni para llorar, parecidos a fetos de los que se conserva en alcohol en el bocal de las farmacias. La madre acuna entre las estacas de sus piernas al más renacuajo, cantándole: "Cierra los ojos, jeme de alambre; que mientras duermes, no muerdes el hambre". Toda esta desolación la asisten spahis (caballería oscura); gendarmes genizaros; rifles de vigili, oculto tras los sedas, y que le atizan un balazo, que le saca por la boca las tripas a quien se atreve a tocar una pañocho o un lirón de yerba para los conejos. El aparato administrativo entero se mantiene con los rodajes engrasados para la presión y la extorsión del autóctono, y la exacción y la



...si, con el Estado de Derecho se sufre hambre pero por lo menos se sabe lo que está pasando...

SOBORNO y MORDAZA: LA LEY DE ASOCIACIONES

Texto del manifiesto dado a publicidad por la Soc. de Resistencia Plomeros, Cloquistas, hidráulicos y anexos (F. O. R. A.).

La protesta

Redacción Provisoria: SANTANDER 408
Correspondencia y Valores: EDUARDO RAUL COLOMBO

Nº 8050 - AÑO LXI - 2ª QUINCENA DE NOVIEMBRE DE 1958 - \$ 150

MUNDO OBRERO

En distintas oportunidades hemos demostrado a la luz de hechos públicos y concretos, que el dirigismo sindical ha adquirido, en el país, dimensiones alarmantes. La voluntad de los gremios y de los asociados no se consulta ni se tiene en consideración. Son, incluso, innumerables los casos de usurpación representativa. Cualquier "dirigente", que por cualquier circunstancia, haya aparecido en las letras de molde de la prensa burguesa o de partido, ya se considera un personaje rodeado de inmunidades. Esto, naturalmente, como ocurre con muchos políticos, le permite decir y hacer las mayores desatinos y barbaridades. Y, lo grave del caso, es que lo hacen y dicen en nombre de instituciones respetables, sin el consentimiento de éstas. Para mayor claridad, citaremos los últimos ejemplos.

En el último plenario de las "62 organizaciones", un seudo representante de los obreros navales hizo un elogio y apelo patrio al régimen peronista. Lo insólito del hecho, es que invocó la representación del Sindicato de Construcciones Navales. La vieja y combativa organización obrera de la industria naval, la Federación de Obreros en Construcciones Navales, autónoma, aclara el verdadero carácter de esa representación. En una declaración pública entre otras cosas, dice: "esa seudo organización es un producto creado por la patronal en connivencia con el Ministerio de Trabajo, como consecuencia del conflicto que mantuvo esta federación durante estos meses". Más adelante puntualiza: "la auténtica organización de los obreros navales, con más de 50 años de existencia, sigue manteniendo inalterable su posición de prescindencia política, y nada tiene que ver con esas declaraciones".

La Unión de Sindicatos de la Industria Maderera ha hecho pública la aclaración siguiente: "La presencia del secretario adjunto de esa organización, Vicente Marchetti, en la reunión efectuada en la fecha en la residencia presidencial por las "62 organizaciones antiintervencionistas", tiene un carácter meramente personal".

Agrega la nota, firmada por el secretario general, Arturo Vázquez y del secretario administrativo de la organización citada, Lorenzino Albionelli, "de acuerdo con lo resuelto por el 9º Congreso Nacional Maderero realizado en el Chaco, la Unión de Sindicatos de la Industria Maderera no se ha afiliado con las 62, las 32 o las 19 organizaciones, sino que está con todos los gremios, por la unión efectiva de los trabajadores en una sola C.G.T."

Más claro, echarle agua. Mariscal, conocido militante comunista, accidentalmente secretario adjunto de un sindicato, pisotea los acuerdos de un congreso regional de esa organización, y procede de acuerdo a las convenciones políticas de su partido, invistiéndose una representación gremial que nadie le ha conferido. Así está el pobre gremialismo de la C.G.T., sin que apunte una saludable reacción de los trabajadores.

El 19 de noviembre, en la ciudad de Tucumán se reunió el plenario de la C.G.T. local. En esa reunión se concretaron una serie de denuncias sobre exorbitantes injusticias, tanto en las reparticiones de la administración pública como en diversos comercios e industria. La asamblea, a la que asistieron representantes de 27 sindicatos, decidió emplazar al gobierno de la provincia y a los empresarios particulares a resolver los problemas gremiales pendientes antes del 30 de noviembre. De no ser escuchados, amenazan con un paro general de actividades por 48 horas, cuya oportunidad se decidirá en una nueva reunión.

Apenas levantado el paro de los ferroviarios, la Unión Ferroviaria ha declarado en estado de alerta al gremio. Esta actitud se funda en que la organiza-

ción ha rechazado la proposición de los representantes de la Empresa Ferroviaria del Estado Argentino, en el sentido de abonar en cuotas la actividad correspondiente a los escalas de sueldo aprobadas, cobrando "que dicho pago se efectúe de una sola vez en un plazo "diferido". Advierte a sus integrantes que el para el 26 de noviembre no hay nada resuelto sobre el pago, resolverá las medidas a seguir por los compañeros para que éste se haga efectivo".

Las soluciones aplazadas, el incumplimiento de las promesas, hechos políticos, le permite decir y hacer las mayores desatinos y barbaridades. Y, lo grave del caso, es que lo hacen y dicen en nombre de instituciones respetables, sin el consentimiento de éstas. Para mayor claridad, citaremos los últimos ejemplos.

Los maestros cordobeses, en lógica consecuencia con sus colegas de todo el país, han exigido la equiparación de sueldos y el pago de las retroactividades correspondientes en una sola cuota. Como se está al término de las clases, han decidido, en caso de no ser escuchados, no extender certificados de promoción, la suspensión de exámenes, las fiestas de fin de cursos, etc.

El gobernador Zanichelli, en salvaguarda del principio de autoridad, ha declarado que no aceptará presiones de ninguna naturaleza y, en caso de que los docentes lleven a la práctica sus amenazas, él otorgará los certificados de promoción de cursos a los alumnos.

Doctor Zanichelli, ¿por qué Ud. a los empleados superiores de la policía, a los militares, o los de la justicia, o los señores diputados y otros morriales del presupuesto nacional, que reciben sueldos fabulosos que los pobres maestros miran con envidia de familiares, no se hacen cargo de la educación pública con carácter honorario? Si tiene capacidad para extender certificados de promoción, más fácil le resultará lo que le sugieramos. Así mala de pájaros de un tiro: termina con la rebeldía del magisterio y equilibra el presupuesto provincial.

Amenaza ser afectado el transporte de la cosecha fina; con todos los graves perjuicios que ello significa. En efecto, El consejo central de Transportadores Rurales Argentino dió a conocer un comunicado al gremio, a los acopiadores de granos y a la opinión pública en general, informando del fracaso de las gestiones realizadas ante las autoridades, "en procura de un ordenamiento por el que se establezca un porcentaje fijo para el transporte por automotor a los puertos, silos, molinos, etcétera, del cereal y oleaginosos almacenados en cada zona de producción para su envío a los puertos". Destaca que, de las conversaciones que integrantes de ese Consejo y de una comisión designada al efecto, sostuvieron los días 12 y 19 de noviembre con el secretario de Transportes de la Nación, y el administrador y el Superintendente de los Ferrocarriles Nacionales, ha surgido, como conclusión definitiva, el convencimiento de que no está en el ánimo de los funcionarios actuales la predisposición y buena voluntad de buscar una solución adecuada al particular, y que el resultado de esas reuniones y de todas las gestiones previas fué rotundamente negativo".

Lapidario y concluyente este juicio, aunque nos parece equivocado su enfoque. La idea de que ciertas soluciones económicas dependen de la mala o buena fe de los ciertos representantes estatales, lleva la consideración del problema de fondo que éstas plantean. Y aquí está el equívoco. Los representantes del gobierno según los lineamientos generales de la política económica que imponen las altas autoridades. Estas, a su vez, inspiran esta política de acuerdo a los intereses y conveniencias de los sectores privilegiados. De donde hay que deducir que el mal está en las estructuras políticas y económicas de una organización social defectuosa. Y esto, no es una cuestión de hombres, sino de sistemas.

artículo 16 "participar en organismos estatales... colaborar con el Estado, como órganos técnicos y consultivos...". El señalado favoritismo, se acentúa aún más por el artículo 15, que permite y señala como derechos de las asociaciones registradas en el Ministerio de Trabajo, una cantidad de iniciativas, como las de establecer colonias de vacaciones, comedores, sanatorios, PETICIONAR Y REPRESENTAR ANTE EL ESTADO Y LOS EMPLEADORES, etc., etc. Este favoritismo que establece la ley para el movimiento obrero registrado y controlado, tiende en última instancia a explotar la tendencia humana al menor esfuerzo, al extremo de concretar en un habidoso artículo la pretensión de que las cotizaciones sindicales sean descontadas y entregadas por las patronales respectivas.

Por el artículo 9 se establecen todas las condiciones que deberán contener los Estatutos —que son todos los aspectos de la ley— que se constituirán así, controlados por el Estado, en la negación misma de la independencia gremial. Por el artículo 11 se impone una seminacionalización al existir, como mínimo, que la mitad de los cargos estén en manos de argentinos, restringiendo el cargo internacionalista y fraternal del movimiento obrero. Como corolario a todo lo expuesto, éste último estará sujeto al intérprete de la ley, el Ministerio de Trabajo y Seguridad Social, organismo burocrático y político del oficialismo en boga.

TRABAJADORES:

El objetivo principal de esta ley es hacer entrar a la clase trabajadora en los cálculos del Estado, sostén de todas las fuerzas del privilegio y de su llamado orden social. Se pretende hacernos vestir el ropaje de una colaboración que nos traiciona en la grandiosa finalidad social de nuestra lucha. ESTO ES LO QUE NO DEBEMOS PERMITIR. Adheridos federativamente a F.O.R.A. y por su intermedio a la Asociación Internacional de los Trabajadores, levantamos en alto su proclama: "LA EMANCIPACION DE LOS TRABAJADORES DEBE SER OBRA DE LOS TRABAJADORES MISMOS". Las mequintas ventajas de una legalización no pueden cortar las alas de nuestras definitivas y permanentes aspiraciones a crear la nueva sociedad humana sin explotación y opresores, en el luminoso marco de la gran fraternidad universal.

LOS ACCIDENTES FERROVIARIOS

Y la Responsabilidad en el Trabajo

Nos ha llegado —como habitualmente ocurre— un comunicado de prensa enviado por la Comisión Directiva del gremio del personal ferroviario de locomotoras "La Fraternidad" y en el mismo se trata el problema gravísimo de los reiterados accidentes en esa rama del transporte. El texto comienza expresando lo siguiente:

"La serie de accidentes ferroviarios ocurridos en los últimos meses preocupa hondamente a esta Organización, que agrupa al personal de conducción de los ferrocarriles, y actualiza planes y programas que el gremio viene realizando desde hace mucho tiempo, señalando las deficientes condiciones técnicas de que adolece el funcionamiento de los sistemas de señalización existentes en las zonas locales de los mismos. "La Fraternidad" espontáneamente realizó las correspondientes presentaciones ante la administración de la Empresa Ferrocarril Mitre, dando cuenta también de las mismas en detalle al Directorio de la Empresa Ferrocarriles del Estado Argentino y Dirección Nacional de Ferrocarriles, expresando el peligro que ello significa y solicitando su intervención en el caso. Las presentaciones denunciaban que el mecanismo de señales automáticas y semiautomáticas que gobiernan la marcha de los convoyes, especialmente en la zona local por la intensidad del tráfico, sufre de fallas técnicas en sus dispositivos, en merma de la seguridad de los trenes; asimismo se sugirieron por consejo de los asesores técnicos del gremio— las medidas imprescindibles en procura de la eficiencia del sistema, a lo cual —por otra parte— toda empresa ferroviaria está obligada por imperio de la legislación vigente en la materia (Ley 2879, art. 5º)".

Luego señala que "la falta de información precisa" divulgada por la prensa, repercute en la moral del personal a la par que crea "una idea errada" del mismo. Agrega que en todos los casos en que fué necesario y con anterioridad a los accidentes, el gremio ha informado a la prensa de las deficiencias, pero "ante el curso de los acontecimientos" siente la impetuosa necesidad de denunciar su posición, públicamente.

La nota termina, entonces, manifestando la cuestión de hombres "si no se adoptan medidas im-

Los Colocadores

Despiden al Veedor del M. de Trabajo

El martes 18, en momentos en que sesionaba la C. A. del Sindicato de Colocadores de Mosaicos (autónomo), se hizo presente el veador del Ministerio de Trabajo, acompañado por un enviado especial que llevaba el propósito de explicar a los compañeros, las ventajas de la Ley de Asociaciones Profesionales, y por un tercero, cuya misión no llegó a develarse.

A pesar de algunos de los presentes, cuya opinión era que esos señores nada tenían que hacer en el Sindicato, y a título de siempre gentileza, se les explicó cual era la posición del gremio, adoptada en Asamblea, de repudio a la Ley de Asociaciones, y la resolución de no aceptar control alguno por parte de las autoridades del Ministerio, se les hizo ver que el sindicato no necesitaba ninguna de las "ventajas" que la Ley les podía ofrecer.

Visto que su gestión encontraba un ambiente en el cual las cosas se habían resuelto con seriedad y conocimiento, en el que no iban a valer las anagazas habituales para "convencer", dichos señores optaron por retirarse, previo labrar un acta que ninguno de los compañeros reunidos consideró necesario firmar. Ahora están a la expectativa para ver cuáles son las "ventajas" de la bendita Ley de Asociaciones Profesionales, cuando uno no está de acuerdo con ella.

Supuestas Virtudes del Reformismo

Las pretendidas virtudes que se atribuyen al Sindicalismo que desarrolla una acción paralela y complementaria a la de los gobiernos, no son más que anagazas esgrimidas por quienes están interesados en neutralizarlo como movimiento consciente de los explotados. El engaño se evidencia cuando se pretende identificar los intereses obreros con los del Estado moderno. Nada de común existe entre ellos. A pesar de todas las apariencias, aún en los regímenes llamados democráticos, el Estado permanece fiel a su íntima e histórica naturaleza: es el órgano represivo que origina y mantiene las diferencias y privilegios de clase y de castas. Aparte de este carácter esencial que lo distingue, el Estado es quien más usufructúa el trabajo de los obreros. Si nos detuviéramos en un estudio especial acerca del mal económico que representa, se comprendería cuánta es la sangre que sufre la economía popular a través de los impuestos directos o indirectos que debemos pagar para mantener una inútil burocracia. Fuera de toda duda, esto es más oneroso que la propia explotación capitalista.

Los anarquistas, precursores del movimiento obrero finalista, han demostrado poseer una visión clara de este problema, al considerar al Estado, cualquiera sea su forma, no sólo como el enemigo natural de la libertad política y de la igualdad económica, sino como el más voraz de los explotadores del esfuerzo ajeno. La historia, a través de los hechos y de todas las experiencias gubernistas, han confirmado sus teorías. Tienen, pues, permanente vigencia sus concepciones anti-estatas, que aconsejan al proletariado como objetivo fundamental de sus luchas: "la destrucción de todo poder político".

El enorme desarrollo del movimiento obrero reformista no modifican en absoluto los principios enunciados. Por el contrario, los confirmam, aunque esto parezca contradictorio y paradójico. Mientras la organización económica de defensa y ofensa del asalariado ha crecido en número de cotizantes, ha perdido en contenido ideal y revolucionario. Este crecimiento orgánico, como la descomposición interna que lo inlicita, aparte de la apatía e indiferencia de los propios obreros que nada hacen para evitarla, y toleran la obra deletérea de los funcionarios sindicales, es estimulada por todos los gobernantes, aliados naturales de la burguesía. En la Argentina, por ejemplo, la ley de Asociaciones Profesionales, está lejos de haber sido proyectada y sancionada para favorecer el afianzamiento de las organizaciones obreras, menos aún de aquellas que se inspiran en sentimientos, ideales y revolucionarios, a pesar de lo que digan sus inspiradores. Oportunamente hemos demostrado que fué calcaada en el modelo mussoliniano y que Perón reprodujea aquí.

La tendencia, cada vez más acentuada de peticionar ante los poderes públicos supuestas mejoras económicas, tales como aumentos de salarios y medidas gubernativas contra la carestía de la vida, a solicitar la intervención estatal para que active soluciones al caos sindical, —como ocurre en la actualidad— relega a un plano secundario la propia acción de los obreros, enajenando su personalidad. Un movimiento obrero que carezca de propia capacidad para mejorar las condiciones económicas y sociales de sus adherentes; que demuestre ineptitud para ordenar su marcha y libre funcionamiento, confiando esta tremendable misión a manos extrañas, sus intereses inmediatos y su porvenir liberador, caerán de bases ideales que posibiliten su consolidación y desarrollo.

Asamblea de Plomeros

En el salón "Patio Andaluz", Lima 733, el día 15 de noviembre ppdo., se realizó la asamblea general ordinaria convocada por la Sd. de R. de Obreros Plomeros, C. H. y Anexos, adherida a la F.O.R.A. A las 10 horas, con numerosa asistencia de asociados que colmaba la sala, dió comienzo la reunión. Leyóse y fué aprobada, sin objeciones, el acta de la asamblea anterior. Secretario dió un amplio informe sobre las labores y actividades desarrolladas por la C. A., siendo aprobado sin observaciones. Tesorería dió cuenta del estado y movimiento de la Caja Social. Se designó una comisión revisora de cuentas para verificar y reformular la información del tesoro. Acordóse apoyar en todo sentido la labor encomiable que desarrolla la Sub-comisión de elevación social de los adherentes de la organización. Por último, se renovó la C. A., designándose a 22 compañeros como integrantes de la nueva C. A.